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大  会  安全理事会

第六十一届会议  第六十一年

议程项目 8和 19 

一般性辩论 

塞浦路斯问题 
 
 

  2006 年 11 月 3 日土耳其常驻联合国代表给秘书长的信 
 
 

 谨随函转递2006年 11月 2日北塞浦路斯土耳其共和国代表处临时代办穆拉

特·索伊萨尔先生给您的信（见附件）。 

 请将本函及其附件作为大会议程项目 8 和 19 的文件和安全理事会的文件分

发为荷。 

 
 

常驻代表 

大使 

巴基·伊尔金（签名） 
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  2006 年 11 月 3 日土耳其常驻联合国代表给秘书长的信的附件 
 
 

 我谨提及希族塞人代表马夫罗伊亚尼斯先生2006年 9月 22日在大会第六十

一届会议上的讲话。为行使答辩权，我谨提请你注意以下情况。 

 令人遗憾地注意到希族塞人代表再次选择利用联合国讲台在塞浦路斯问题

进展方面误导国际社会。与此同时，土族塞人在土耳其的全力支持下一直竭尽全

力，以期顺利完成两位领导人就塞浦路斯达成的 7 月 8 日协议开启的当前进程。 

 正像所有有关各方所承认，事实是土族塞浦路斯人民已经通过 2004 年 4 月

24 日全民投票绝大多数投票赞成你的计划，证明了他们致力于实现塞浦路斯统一

的愿望。但是希族塞人行政当局自全民投票以来已经变得越来越固守现状，继续

对土族塞人一方和土耳其作出毫无根据的指控。 

 在此应重申，在全民投票之后，尽管希族塞人领导层拒不让步，结果导致你

的计划受挫，但是北塞浦路斯土耳其共和国依然希望能够全面解决问题并实现塞

浦路斯的统一。南部的塞浦路斯广播公司最近做的一项调查结果显示，几乎一半

的希族塞人（48％）不愿意与土族塞人生活在一起（希族塞人日报《塞浦路斯邮

报》，2006 年 4 月 5 日版）。换言之，他们更希望分离。因此，声称土族塞人一方

有分裂主义愿望而土耳其也在此方面支持土族塞人一方纯属误导。 

 马夫罗伊亚尼斯与他的领导人如出一辙，声称双方的政治平等并不属于联合

国参数的一部分，而国际社会和相关条约认可土族塞人和希族塞人政治平等原

则。阁下清楚地认识到，政治平等原则是联合国在解决塞浦路斯问题上的一个基

本参数，这也相应地列入关于建立技术委员会和工作组的 7 月 8 日协议中。 

 问题的症结依然在于希族塞人领导层还没有做好在两区和政治平等的联邦

框架下与土族塞人分享权力与繁荣的准备。根据这一政策，希族塞人领导层显然

企图破坏这一既定的联合国参数，并设想将土族塞人作为一个少数民族，吞并到

一个所谓获得承认的“国家”中，而这一“国家”于 1963 年篡夺了共和国的称

号。 

 我们经过考虑认为应该提醒希族塞人行政当局，为了努力谋求解决塞浦路斯

问题的对应方是土族塞人，不是土耳其。通过策划塞浦路斯不公正地加入欧洲联

盟，通过越过作为其对应方的土族塞人，希族塞人行政当局正在企图在塞浦路斯

问题上取得土耳其的单边让步。从希族塞人行政当局最近的行动可以清楚看出其

正在利用作为欧洲联盟成员这张牌，以期按照自己的政治野心解决塞浦路斯问

题。在这种情况下，应该是希族塞人一方需要言行一致以具体行动证明其诚意，

以期在既定的联合国参数基础上全面解决塞浦路斯问题。 

 关于希族塞人代表对 7月 8 日协议设想的过程提出指控，在此应强调，尽管

联合国一再呼吁，尽管土族塞人一方提出了建设性的办法，但是由于希族塞人在



 
A/61/559

S/2006/863

 

06-60366 3
 

此方面的勉强态度，迄今未能成立技术委员会。作为土族塞人一方，我们希望不

再继续拖延，应尽早建立技术委员会和工作组，这对在双方之间建立信任的氛围

将大有益处。但是这一工作不能分散在联合国之下解决主要问题的精力，即两位

领导人就实质性问题尽早展开全面谈判。我们相信始于 7月 8 日协议的过程不应

该被看作或作为一个学术过程去从头分析塞浦路斯问题，因为经过四十年的谈判

过程，最终达成了你的全面解决计划，这已为解决塞浦路斯问题做好了充分准备。 

 为了配合希族塞人行政当局加紧进行的宣传运动，希族塞人代表声称土族塞

人受到孤立的说法缺乏证据。应予以强调的是，这一宣传不能改变四十多年来的

现实，即希族塞人行政当局一直无情地推行旨在全面孤立土族塞浦路斯人民的政

策。在此方面，我根本无须重申您在塞浦路斯斡旋任务的报告（S/2004/437）中

的评论。您在该报告中指出全民投票的结果已经否定了不管是哪种可能已经存在

的压制并孤立土族塞人的理由，并呼吁国际社会放宽对土族塞人人民的孤立，并

指出 2004 年 4 月 26 日欧洲理事会的有关决定。很不幸看到希族塞人代表面对国

际社会的呼吁还对这一严肃问题予以嘲弄。不过如果没有孤立土族塞人这样的事

情，国际社会就不用进行呼吁。 

 我们相信现在正是国际社会采取具体举措采取结束对土族塞人人民的孤立、

解除对他们的经济、社会生活限制的最好时机，以便促进他们的整体发展，从而

激励希族塞人行政当局开始将土族塞人人民作为平等的伙伴看待。 

 最后，我要重申调土族塞人一方坚决致力于在联合国的主持下和在安南计划

的基础上全面解决塞浦路斯问题。 

 请将本函作为大会议程项目 8 和 19 的文件和安全理事会的文件分发为荷。 

 
 

临时代办 

穆拉特·索伊萨尔（签名） 

 

 


